

Chers amis d'HTaP France, chers adhérents, nous vous souhaitons la bienvenue dans votre nouvelle *Brev'Info*. Elle méritait bien ce petit rafraîchissement pour coller à l'esprit du printemps, celui du renouveau ! Coline de Welle, bénévole, a retravaillé tous les logos qui servent à identifier nos différentes manifestations. Saurez-vous les repérer ? Après la chasse aux œufs de Pâques, voici la chasse aux logos. Amusez-vous bien ! Le CA a accueilli un nouveau membre et l'association et ses bénévoles organisent des rencontres sur tout le territoire ; le programme est irrésistible. Bonne lecture et à bientôt !

AG assemblée générale

6 avril assemblée générale

Les élections ont permis de constituer le nouveau conseil d'administration dont les membres sont :

- * Delphine Beauquesne (vice-présidente)
- * Roselyne Dewavrin (secrétaire générale)
- * Élisabeth Moeneclay
- * Laure Rosé (présidente)
- * Philippe Wurmser (trésorier)

C'est avec plaisir que nous accueillons Delphine qui n'est pas une inconnue : elle est membre du comité de rédaction de *Cap Vers...* dont elle a rédigé l'éditorial du n° 28. Pleine d'énergie, elle a levé des fonds en courant un marathon au profit d'HTaP France, et participé à des manifestations sportives diverses en portant les couleurs de l'association. ●



Delphine Beauquesne

dates à retenir en 2019



RENCONTRES RÉGIONALES

27 avril à Lille

25 mai à Nice

CONGRÈS PATIENTS

11-12-13 octobre à Lyon

dons aux associations et prélèvement à la source



Les formulaires de déclaration de revenus viennent d'arriver dans les boîtes aux lettres ou dans les messageries. Alors, nous nous permettons ce rappel :

L'année dernière et d'une manière générale, les dons aux associations ont énormément baissé, en raison (en partie du moins) des questions que les contribuables se posaient par rapport au prélèvement à la source, et à la transformation de l'ISF en IFI.

ISF = impôt de solidarité sur la fortune

IFI = impôt sur la fortune immobilière

- **Pour l'impôt sur le revenu**, le prélèvement à la source n'a changé que le mode d'imputation de la déduction. Ne sachant à l'avance combien un contribuable aura versé dans l'année, son prélèvement mensuel est calculé sur l'impôt dû l'année précédente sans tenir compte des éventuelles déductions au titre de divers versements (service à la personne, dons...).

Puis dans le courant du mois de janvier, le contribuable reçoit un versement des impôts censé correspondre à la somme qu'il devrait pouvoir déduire s'il renouvelle les dons et recourt à l'aide à la personne comme l'année précédente. Il doit y avoir un réajustement en septembre.

Si bien qu'au final, pour l'impôt sur le revenu, ça ne change rien.

- **Pour l'IFI**, étant donné que son assiette est différente de celle de l'ISF (c'est-à-dire la base sur laquelle il est calculé), le montant n'est pas le même. Cependant, la part déductible reste identique, à savoir 75% des sommes versées dans la limite de 50 000€.

En conclusion, vos dons continueront d'être déductibles des sommes imposables, dans les mêmes proportions.

Voir cet article : <https://argent.boursier.com/impots/actualites/impot-sur-la-fortune-immobiliere-les-dons-resteront-deductibles-4591.html> ●

contraception chez les patientes transplantées

La Haute autorité de Santé (HAS) a publié une fiche mémo à destination des professionnels sur les différentes méthodes contraceptives pouvant être prescrites dans le cadre de greffes cardiaques, hépatiques et pulmonaires chez les femmes en âge de procréer.

Dès lors qu'une greffe d'organe est envisagée chez une femme en âge de procréer, les patientes doivent être informées sur les différents modes de contraception. Toute méthode contraceptive doit être adaptée à chaque femme et choisie par et avec la patiente, en concertation avec le gynécologue et le service de transplantation, en fonction des contre-indications.

Une vigilance particulière doit être portée sur les interactions médicamenteuses potentielles avec la contraception choisie, pouvant altérer l'efficacité de la contraception ou du traitement immunosuppresseur.

Les préservatifs et les autres méthodes barrières lors d'une utilisation au long cours ont un taux d'échec élevé. Ils ne constituent pas une méthode fiable de contraception s'ils sont utilisés comme seule méthode contraceptive. Pour en savoir plus :

https://www.has-sante.fr/portail/jcms/c_2870343/fr/contraception-chez-les-patientes-transplantees-rein-foie-coeur-poumon ●

Rencontres entre greffés et patients sur liste

Des rencontres entre greffés et patients sur liste sont initiées par notre association à l'hôpital Marie Lannelongue (Le Plessis-Robinson, 92), en lien avec l'équipe de soignants, selon un planning à définir. Les personnes en attente désirant y participer peuvent se faire connaître auprès de Mélanie GD pour être prévenues des prochaines dates. E-mail : administration@htapfrance.com ●



Reçus de don

Cette année, vos reçus de don sont arrivés très tard. Nous vous prions de nous excuser pour les désagréments causés. Si votre reçu ne vous a pas encore été adressé, merci de nous en informer afin que nous puissions régulariser la situation au plus vite. ●

**Actions organisées ou auxquelles ont participé HTaPFrance et ses bénévoles depuis la dernière Brev'Info.
Vous retrouverez le détail de certains de ces événements dans le prochain numéro de votre magazine Cap Vers...**

4 mars		Interview filmée de Mélanie GD à l'Hôpital Bicêtre, dans le cadre du tournage d'un film sur la prise en charge de l'HTP. L'association avait une petite place dans ce film tourné dans 3 hôpitaux. Nous vous avertirons de la date de diffusion de ce reportage.
17 mars		Café HTaP à Damazan (47). Heureuse rencontre organisée par Pierrette qui a permis de goûter et voter pour la meilleure soupe préparée par une vingtaine d'habitants du village. Nous avons prolongé la journée par notre traditionnel Café HTaP avec nos voisins de Nouvelle Aquitaine qui ont découvert nos Cafés occitans. À renouveler sans hésiter! MERCI Pierrette ! Danielle Duban
23 mars		La Rencontre Régionale à l'Hôpital cardiologique de Bron a réuni 60 participants autour des experts du Centre de compétence de l'HTP de Lyon. « Pourquoi les médecins ne parlent-ils pas d'HTaPFrance aux malades ? » se sont demandé ceux qui découvraient l'association. MERCI Sylvain, Sok Cheat et Chloé pour votre aide précieuse. Laure et Mélanie GD
26 mars		6^e Journée Annuelle de la filière de santé des maladies respiratoires rares RespiFIL. Paris. Carol, Laure, Mélanie GD 
26 mars		L'Alliance Maladies Rares (AMR) a organisé un rendez-vous WEB sur le thème « Valoriser les heures de bénévolat ». « Comptabiliser les heures de bénévolat, c'est rendre visible le bénévolat et donc permettre sa reconnaissance dans l'association et dans son environnement. » Le conseil d'administration a décidé de comptabiliser les heures de bénévolat effectuées par les membres actifs d'HTaPFrance à partir du 1 ^{er} janvier 2019. Pascal Mode
28 mars		La Haute Autorité de Santé (HAS) a organisé une rencontre sur le thème « Le rôle de la HAS dans l'accès au remboursement des médicaments ». Un article à ce sujet sera à lire dans le prochain numéro de <i>Cap Vers...</i> Mélanie GD
5 avril		Réunion du groupe de travail « rénovation du site internet » , à la veille de l'AG, pour valider les premières étapes de la rénovation de notre site internet. Elles étaient présentées par nos bénévoles, Véronique Trachino , cheffe de projet, et Coline de Welle qui améliore la cohérence graphique de nos logos. Partiellement dévoilé à l'AG, le projet de rénovation a remporté un vif succès.
6 avril		Assemblée générale suivie d'une après-midi informative avec la participation des experts du Centre national de référence de l'HTP. Les comptes-rendus de leurs présentations seront à lire dans le prochain <i>Cap Vers...</i> À noter : la présence de Fabienne Simon, assistante de service social. Un grand MERCI à nos fidèles bénévoles qui ont contribué à la réussite de cette journée.
14 avril		Le trail de l'Argent-Double organisé par les Groles Trotteurs du Minervois s'est déroulé à Caunes-Minervois (11). Les coureurs se sont essouffés pour HTaPFrance. MERCI ET BRAVO !

Calendrier des manifestations prévues dans les prochains mois. Besoin de renseignements ? Contactez le secrétariat 06 37 44 52 80

20 avril		7 ^e édition du Tiken Trail , à St Vincent sur Oust (56). Allez encourager les coureurs si vous êtes de passage dans la région !
27 avril		Rencontre Régionale à Lille , avec les experts du Centre de compétence de l'HTP de Lille, dont le Dr Pascal De Groote. Adresse du jour : Hôpital Institut Cœur Poumon, Boulevard du Pr Jules Leclercq, 59037 LILLE. Invitation et bulletin d'inscription sont en ligne sur notre site internet www.htapfrance.com . Renseignements et inscriptions auprès du secrétariat.
4 mai		Journée Mondiale de l'HTP . Cette année, l'association allemande PHe.v. est aux manettes et invite les adhérents d'HTaPFrance et de l'association suisse à visiter une mine à Münstertal, en Allemagne. Site accessible aux personnes à mobilité réduite. Déjeuner en commun. Renseignements et inscriptions jusqu'au 19 avril auprès du secrétariat.
11 mai		Café HTaP à Rezé (44) à partir de 14 h. Adresse du jour : 34 rue Herman Melville, 44 400 Rezé. Brigitte Dréno : 06 99 68 74 95.
25 mai		Rencontre Régionale à Nice , avec les experts du Centre de compétence de l'HTP de Nice. Adresse du jour : Ibis Styles ANTIBES 2067 Chemin de St Claude 06600 ANTIBES. Invitation et bulletin d'inscription seront mis en ligne sur notre site internet www.htapfrance.com et seront envoyés aux adhérents concernés. Renseignements et inscriptions auprès du secrétariat.
25 mai		Café HTaP à Balma (31) à partir de 14 h. Possibilité de sensibilisation à la sophrologie. Danielle Duban : 06 70 99 48 21
15 juin		Café HTaP à Riec-sur-Bélon (29). RDV à 10 h 30 pour un petit circuit touristique en voiture avec Patrice. RDV à 12 h 30 pour un déjeuner champêtre. Adresse du jour : 9 impasse de Kerneven, 29340 Riec-sur-Bélon. Patrice et Noky Lethuillier : 06 22 42 47 60
22 juin		Café HTaP à Balma (31). BBQ, à partir de 12 h 30. Danielle Duban : 06 70 99 48 21
26 - 27 juin		Formation à l'écoute niveau 2 organisée par l'AMR. Paris. Si vous êtes intéressé(e) et avez suivi le niveau 1, faites-vous connaître auprès du secrétariat.
6 juillet		Café HTaP à Strasbourg (67). RDV à 11 h 30: tartes flambées chez Joëlle et Raymond. Les participations éventuelles seront reversées à HTaPFrance sous forme de don. RDV à 16 h : Visite guidée de la cathédrale de Strasbourg. Frais partagés entre les participants. Places limitées ! Renseignements et inscriptions auprès de Joëlle Kayser : 06 42 68 98 37
Septembre		Café HTaP en Bretagne. HTaPizza Party, date et lieu à confirmer.
11-12-13 octobre		Notre 4^e Congrès Patients se déroulera à Valpré, près de Lyon (69). Ce week-end d'information, d'échanges et de partage s'articulera autour de sessions plénières et d'ateliers. Avec la participation des experts du Centre national de référence et des Centres de compétence de l'HTP, ainsi que de nombreux intervenants. À ne manquer sous aucun prétexte !
En préparation		Rencontre Régionale à Nantes . Date et lieu à confirmer. Renseignements et inscriptions auprès du secrétariat.